
Niederschrift    

Protokoll der 2. Jahreshauptversammlung Förderverein Ohmsteder Orgel,  
Montag, 23.04.2018, Beginn 18.00 Uhr – Ende 19.20 Uhr,  
im Gemeindehaus der Kirchengemeinde Ohmstede 
 

Anwesend 

Herr Lothar H. Fiedler, Vorsitzender  
Herr Wolfgang Wehner, stellvertretender Vorsitzender 
Herr Hartmut Moldt, Schatzmeister   
Frau Beate Besser, Landeskirchenmusikdirektorin/Organistin  
Herr Christoph Fasse, Pastor  
Frau Bärbel Romey, Schriftführerin / Protokoll 
 
Mitglieder 
Herr Christian Grein 
Herr Hans-Peter von Olearius  

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung  

2. Aktueller Bericht des 1. Vorsitzenden (Rückblick und Ausblick)  
3. Finanzbericht des Schatzmeisters (Tischvorlage) 
4. Bericht des/r Rechnungsprüfer/ in (Tischvorlage) 
5. Entlastung des Vorstandes 
6. Vorstandswahlen 
7. Verschiedenes 

 

1. Begrüßung 

Herr Fiedler eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde und die 
Mitgliederversammlung beschlussfähig ist.  

 

2. Aktueller Bericht des 1. Vorsitzenden (Rückblick und Ausblick) 

Herr Fiedler berichtet über die in den letzten beiden Jahren stattgefundenen Sitzungen des Vorstandes. Auf diesen Sitzungen, bei denen in 
der Regel alle Vorstandsmitglieder anwesend waren, wurde intensiv und kontrovers über den Zweck des Fördervereins gesprochen und 
festgestellt, dass allein dem GKR das Recht zukomme, über das „Schicksal“ der Orgel zu bestimmen, d.h. ob eine Neuanschaffung, eine 
Erweiterung oder nur eine Reparatur in Frage kommt. Der Förderverein wird dieses Ziel aber mit Rat und Tat unterstützen. Herr Fiedler 
weist darauf hin, dass nach allgemeiner Kenntnis kein Beschluss des GKR über die Zukunft der Orgel vorliegt.  

Gleichwohl hat sich der Förderverein selbst ein Bild über den Zustand der Orgel gemacht und hierfür die Orgelbaufirma Schuke/Berlin 
eingeladen, die den Zustand der Orgel besichtigt hat. Die Ergebnisse wurden dem GKR mitgeteilt, damit sich dieser Gedanken über die 
vorgenannten Ziele machen kann.  

Herr Fiedler weist insofern darauf hin, dass eine wichtige Aufgabe des neugewählten, und aus seiner Sicht gut besetzten GKR ist, diese 
Frage zu klären und bietet eine intensive Unterstützung durch den Förderverein, bspw. durch Teilnahme und Bericht im GKR, an. Er 
appelliert zudem noch einmal daran, dass OB Krogmann als Schirmherr fungiert und über den Sachstand zu informieren ist.  

Herr Grein fragt nach dem zugesagten Protokoll der 1. JHV, 2016. Herr Fiedler sagt zu, dies nachzureichen bzw. ist es ohnehin vorgesehen, 
die Protokolle auf der Homepage der Kirchengemeinde einzustellen. Frau Besser berichtet, dass ein Button auf der Web-Site der 
Kirchengemeinde hierfür eingerichtet wurde, dieser aber noch nicht freigeschaltet ist. 

 

3. Finanzbericht des Schatzmeisters (Tischvorlage) 

Herr Moldt stellt den Kassenbericht vor (schriftliche Vorlage). 

 



4. Bericht der Rechnungsprüfer (Tischvorlage) 

Herr Fiedler trägt den Bericht der Rechnungsprüfer, der ebenfalls als Tischvorlage ausgegeben wurde, vor. Die Kassenprüfung hat keine 
Beanstandungen ergeben.  

 

5. Entlastung des Vorstandes 

Herr Grein stellt den Antrag den Vorstand zu entlasten, was einstimmig beschlossen wird. Herr Fiedler dankt den Anwesenden und erklärt 
das alte Geschäftsjahr für abgeschlossen. 

 

6. Vorstandswahlen 

Herr von Olearius wird als Wahlleiter bestellt und führt die Vorstandswahlen durch. Einstimmig gewählt werden: 

Herr Lothar H. Fiedler, als Vorsitzender  
Herr Wolfgang Wehner, als stellvertretender Vorsitzender 
Herr Hartmut Moldt, als Schatzmeister   
Frau Sabine Dugge, als Schriftführerin (in Abwesenheit, mit schriftlicher Vorabzusage) 

 
Alle Gewählten nehmen die Wahl an und bedanken sich für das Vertrauen der Mitglieder.  

Herr Fiedler bedankt sich im Namen des Vorstandes bei Frau Bärbel Romey, die zwei Jahre als Schriftführerin fungiert hat und übergibt 
einen Blumenstrauß als Zeichen der Dankbarkeit.   

 

7. Verschiedenes 

Es wird beschlossen, dass die kommenden Vorstandsitzungen für alle Mitglieder des Vereins (derzeit 18) geöffnet werden. Herr Fiedler teilt 
zukünftig den Mitgliedern die Termine per Mail mit. Zugleich sollen die auf Homepage eingesehen werden können.   

Frau Besser kündigt Aktivitäten und Ideen durch Frau Dugge an. Hierzu gehört bspw. ein Café, das in der alten – nicht mehr genutzten - 
Aussegnungshalle eingerichtet werden könnte. Dort könnten Treffen nach dem Gottesdienst und im Sommer an den Sonntagnachmittagen 
stattfinden. Frau Besser bietet an, bei geöffneten Türen 1/2 Stunden Orgel zu spielen.  

Frau Besser regt an, am Tag des Offenen Denkmals eine offene Orgelempore mit Vorführungen zu gestalten. 

Herr Fiedler hofft, dass bei einem klaren Ziel des Fördervereins, das von dem GKR definiert wird, die Mitgliederzahlen und die 
Spendenfreudigkeit gesteigert werden kann. Zudem appelliert er noch einmal daran, die direkte Ansprache zur Mitgliedergewinnung zu 
wählen 

Termin für die nächste Vorstandssitzung: 25.06.2018 um 19 Uhr im Gemeindehaus. 

 

Herr Fiedler schließt die Vorstandssitzung um 19.20 Uhr und bedankt sich bei den Anwesenden für ihr Kommen.  

gez. Bärbel Romey  (Hude, 27.03.18) 


